

PÉTRO-CANADA ET L'AFRIQUE FRANCOPHONE

La Corporation Pétro-Canada pour l'assistance internationale (CPCAI) a été créée en 1981 dans le but d'aider les pays en développement à réduire leur dépendance à l'égard du pétrole importé en utilisant la technologie et le savoir-faire canadiens pour la prospection pétrolière et gazière.

La compétitivité du secteur pétrolier et gazier canadien a permis à la CPCAI de mettre sur pied des programmes variés, en Afrique et à travers le monde. Ces programmes ont conduit à la réalisation d'études de bassins sédimentaires, à des forages sur terre et en mer, à des cours de formation spécialisée et à des séminaires de perfectionnement professionnel tant au Canada que dans les pays en développement.

Les demandes d'aide sont soumises à des critères établis selon les paramètres généraux suivants : le potentiel géologique des régions concernées; les besoins du pays; la

dépendance relative du pays à l'égard des importations; la présence d'une infrastructure administrative et industrielle de base; la possibilité d'utiliser la technologie canadienne, ainsi que les biens et services canadiens; la possibilité pour les entreprises canadiennes d'acquérir une expérience internationale et de faire connaître leur technologie à l'étranger.

Le défi de l'environnement

Dans les pays industrialisés, les préoccupations environnementales freinent l'augmentation de consommation des combustibles fossiles. Dans les pays en développement, on doit faire face à des problèmes environnementaux beaucoup plus pressants : la demande croissante de bois à brûler et les séquelles qu'elle entraîne — dégradation des terres, déforestation et désertification. Il

est donc urgent de faciliter l'approvisionnement de ces pays en hydrocarbures et en autres sources d'énergie. Les objectifs et activités de la CPCAI sont orientés vers le développement des ressources pétrolières et gazières sans danger pour l'environnement.

Secondier le secteur pétrolier et gazier des pays en développement

L'effort visant à rehausser le niveau de vie et à améliorer la qualité de la vie en Afrique et ailleurs entraîne une consommation énergétique croissante et, dans bon nombre de pays en développement, des importations croissantes. La crise du golfe Persique rend cette conjoncture encore plus complexe et urgente.

Les objectifs et les interventions de la CPCAI ont donc un rôle de catalyseur tant du côté de la prospection et de l'exploitation que du

